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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE JAHU/SP, AO DIA 07 DE 1 

MARÇO DE 2023, realizada presencialmente, Local: Espaço Pedagógico - Endereço: R. Quintino 2 

Bocaiúva, 532 – Centro, com a primeira chamada às 17h30 e a segunda chamada às 17h45. Os 3 

conselheiros foram convocados via e-mail no dia 28 de fevereiro de 2023. Entre titulares e suplentes 4 

estavam presentes na reunião 16 (dezesseis) conselheiros e a Secretária Adjunta, conforme 5 

descritos a partir da linha 98. Pauta: I - Leitura, votação e assinatura da ata da 22ª reunião ordinária: 6 

A Presidente colocou em votação a dispensa da leitura da ata da 22ª Reunião Ordinária. Aprovada a 7 

dispensa da leitura sem objeção. Colocou em votação a aprovação da ata da 22ª Reunião Ordinária. 8 

Ata aprovada por unanimidade de votos. Pauta II – Expediente: Não houve. Pauta III – Ordem do dia: 9 

Tópico I – Apresentação da Resolução SIMA n° 117, de 23 de dezembro de 2022, que estabelece 10 

novos procedimentos operacionais e parâmetros de avaliação da Certificação, no âmbito do 11 

Programa Município VerdeAzul – PMVA: A Presidente passou a palavra ao conselheiro Giovani da 12 

Secretaria de Meio Ambiente, interlocutor PMVA do Município, que informou o motivo do 13 

Programa ter sofrido alterações no final do ano de 2022, sendo o principal deles, a definição de 14 

regras de avaliação condizentes com as reais condições e tamanhos dos Municípios. Na sequência, 15 

passou pelas dez diretivas, usando uma tarefa de cada Diretiva para exemplificar como o Programa 16 

se dará a partir de agora. A conselheira Sandra, da Associação de Moradores do Bairro, solicitou que 17 

a referida Resolução fosse encaminhada no grupo de WhatsApp do COMDEMA, uma vez que não 18 

conseguiu acessar seu e-mail para consultar o documento. Tópico II – Definição da data da 24ª 19 

reunião plenária, mês de abril/2023 e atualização sobre o andamento projeto de lei que altera a 20 

composição do COMDEMA para o próximo mandato: A Presidente solicitou ao conselheiro Giovani 21 

que verificasse o andamento do Projeto de lei que altera a composição do COMDEMA, para que 22 

pudesse iniciar os procedimentos para a nova nomeação. Em seguida, perguntou aos conselheiros 23 

presentes a preferência quanto a data da próxima reunião plenária, sendo como opção o dia 04 de 24 

abril ou o dia 11. Dia 04 de abril foi o escolhido por unanimidade de votos. Pauta IV – Outros 25 

assuntos de interesse ambiental: Tópico I – Córrego do Bom Retiro: O conselheiro Denilson pediu a 26 

palavra para expor a situação que se encontra o Córrego do Bom Retiro e seu entorno. A Presidente 27 

concedeu a palavra. O conselheiro Denilson informou que várias pessoas vieram procura-lo para 28 

reclamar do abandono, em relação a proteção ambiental do referido Córrego. Que está havendo 29 

descarte irregular de esgoto e descarte irregular de entulho no local e seu entorno e as estradas 30 

rurais próximas ao local necessitam de manutenção. A Presidente sugeriu de oficiar vários órgãos 31 

municipais, como Secretaria de Meio Ambiente solicitando providências quanto a resolução do 32 

problema de descarte irregular de resíduos; a Secretaria de Mobilidade Urbana solicitando 33 

providências quanto a resolução do problema das estradas rurais locais; e para a Agência 34 

Reguladora SAEMJA solicitando providências quanto ao descarte irregular de efluentes. Todos os 35 

conselheiros concordaram. Tópico II – Ribeirão Ava Maria: Ainda, o conselheiro Denilson aproveitou 36 

para expor uma outra situação de irregularidade ambiental na Vila Ribeiro, onde estão descartando 37 

resíduos de cevada nas águas do Ribeirão Ave Maria. O conselheiro Adão, da Comunidade Discente 38 

da Fatec Jahu, pontuou que a situação que ocorre no local é seríssima e se estende há anos, 39 
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informou que o nome do local é Sitio Santa Emilia. Contou que há anos atrás, essa área foi 40 

arrendada para um morador de Bauru e segundo o que um morador da redondeza informou, eles 41 

estão processando óleo usado, se utilizam da água da mina local, que o cheiro do chorume é 42 

insuportável e os efluentes da produção escorrem no ribeirão Ave Maria. O conselheiro Giovani 43 

pontuou que no local é utilizado resíduos da produção de cevada para fabricar etanol, que um 44 

tempo atrás a SEMEIA informou a CETESB para que fosse verificado a existência de licença de 45 

operação, a CETESB solicitou adequação, eles não adequaram, a CETESB voltou novamente no local 46 

e solicitou o alvará de funcionamento expedido pela Prefeitura para poder interditar, acionou a 47 

polícia ambiental e o Processo ainda foi parar no Ministério Público. Colocou que é possível 48 

identificar no google Earth, as lagoas irregulares produzidas por eles. O conselheiro Giovani colocou 49 

que se a CETESB identificou a irregularidade e tem todos os elementos para lacrar o negócio, a única 50 

coisa que é preciso verificar na Prefeitura, é se a empresa tem alvará de funcionamento, uma 51 

questão meramente tributária, que no seu entendimento, não é necessário para que interdite o 52 

estabelecimento. A Presidente colocou que o COMDEMA deve tomar a iniciativa para resolver a 53 

situação, uma vez que as terras estão em Jahu. O conselheiro José de Sampaio pontuou que em 54 

uma área do Ribeirão, águas estão amareladas de tanto efluente. O conselheiro Denilson colocou 55 

que quando estava passando pelo local com Secretário Municipal de Agricultura Toni, foram 56 

parados pelos moradores locais para reclamar da situação do local. O conselheiro Adão informou 57 

que antigamente era produzido cachaça no local e parece que o alambique que eles utilizavam para 58 

produzir cachaça, agora é utilizado para a produção do etanol. A Presidente sugeriu de oficiar a 59 

Secretaria de Meio Ambiente, para que encaminhe cópia do Processo que tratou desse assunto, 60 

para avaliar qual a próxima ação do COMDEMA, como por exemplo oficiar a CETESB ou chamar a 61 

imprensa. O conselheiro Denilson pontuou que a cervejaria Bhrama deveria suspender o 62 

encaminhamento da matéria prima para eles. Tópico III – Programação Mês da Água: A Presidente 63 

passou a palavra ao conselheiro Giovani, que apresentou as datas das atividades que a Secretaria de 64 

Meio Ambiente irá realizar ao longo do mês de março e convidou os conselheiros a participarem de 65 

uma ação de limpeza no Lago do Silvério no próximo domingo e para prestigiar a inauguração da 66 

Galeria de Exposição no Horto Municipal. Explicou que seria denominada Museu, mas devido aos 67 

requisitos necessários para se tornar um Museu, foi alterado o nome. A conselheira Ana Paula 68 

ofereceu alguns materiais que estão no estoque do Museu, que foram aceitos pelo conselheiro. Por 69 

fim, apresentou o Projeto Piloto SEMEIAR Jahu, que será realizado na EMEF Caetano Perlatti e EE 70 

Benedicto Montenegro, com o apoio do Instituto Pró-terra e Fatec Jahu, onde serão trabalhados 71 

temas ambientais em palestras, atividades práticas, construção e viveiros, mapeamento de 72 

situações ambientais no entorno das escolas definidas e resíduos sólidos com ações sociais. Tópico 73 

IV – Residencial Frei Galvão: A Vice-presidente expôs uma situação que vem ocorrendo em uma 74 

mina no entorno do Residencial Frei Galvão, onde acredita que o local está sendo poluído por 75 

vazamento de esgoto. Aproveitou para solicitar ao Secretário de Meio Ambiente capina no entorno 76 

do Residencial, pois até o momento não realizaram a manutenção e plantio de árvore na Área Verde 77 

local. A Presidente pontuou que não indica tomar água de mina, pois pode ter algum contaminante.  78 
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O conselheiro Giovani recebeu o pedido de plantio e aproveitou para explicar sobre o serviço de 79 

capina no Município, informando a quantidade de áreas do Município que necessitam de capina, 80 

sendo 168 Áreas Verdes, 68 Áreas Institucionais, 94 Praças, todos canteiros centrais, todas escolas 81 

municipais e postos de saúde, totalizando 01 milhão de metros quadrados e como a chuva estimula 82 

o crescimento do mato, pediu compreensão. Continuou explicando que até então estavam 83 

trabalhando na capinação do município, a empresa terceirizada e servidores municipais da SEMEIA e 84 

no serviço de raspagem, que é a grama que cresce nas guias, a SEMEIA solicitou apoio do Centro de 85 

Ressocialização de Jaú - CR Jaú, por meio dos internos. Tópico V – Comitê de Bacia Hidrográfica 86 

Tietê-Jacaré: A Presidente convidou os conselheiros para participar da reunião plenária do CBH-TJ, 87 

sexta-feira, dia 10, às 9h, na Fatec Jahu, pois nas reuniões são discutidos assuntos ambientais 88 

relevantes para a região da Bacia. O conselheiro Giovani confirmou a presença do prefeito de Jahu 89 

na reunião. A Presidente demonstrou satisfação, pois há tempos que nenhum prefeito de Jahu 90 

comparece nas reuniões e por ser extremamente importante a participação dos prefeitos 91 

municipais para compreender a forma de trazer recursos financeiros aos Municípios por meios dos 92 

projetos.  Tópico VI – Dia da Mulher: A Presidente parabenizou as mulheres pelo dia, colocou que 93 

espera mais respeito pelo trabalho e participação das mulheres na sociedade, que espera um 94 

aumento de mulheres em cargos de decisão, especialmente na área ambiental. A reunião é 95 

finalizada às 18h45. 96 

 97 

Adão Valdemir Levorato – Comunidade Discente do Ensino Superior (Fatec Jahu) 98 

Adriana de Lourenço - Secretaria de Educação 99 

Ana Paula Turrini da Costa Neves – Secretaria de Cultura e Turismo (Fatec Jahu) 100 

Angela Maria Alves Bonini - Sistema S (SENAC) 101 

Bruna Novak – Organizações Não Governamentais (Instituto Pró-terra) 102 

Denilson Heladio Vitti - Associação dos Produtores Rurais (Associcana) 103 

Ederson Carlos Manzini – Setor Imobiliário e da Construção Civil (Imobiliária Manzini) 104 

Giovani Mineti Fabrício - Secretaria de Meio Ambiente 105 

José Sampaio - Associação dos Produtores Rurais (Associcana) 106 

Jacqueline Priscila Olmedo – Setor de Água e Esgoto (Águas de Jahu) 107 

Lucilene Murdiga - Sistema S (Senac) 108 

Renato Aristides Cordeiro – Sistema S (SENAI) 109 

Rodrigo Cesar Marinho – Secretaria de Governo 110 

Sandra Regina Chiosi Gomes (Associação de Moradores de Bairro (Res. Frei Galvão) 111 

Valdemar José Rodrigues – Secretaria de Agricultura 112 

Valéria Lopes Rodrigues - Faculdade de Tecnologia de Jahu (Fatec Jahu) 113 

Mayara Olivato Milani - Secretária Adjunta (Secretaria de Meio Ambiente) 114 


